

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde Mahon. —Martes 5 t. Barcelona. —Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia. —Juéves 5 t. Valencia. —Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia. —9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante. —Juéves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia. —Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes
en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'55 m. mixto, y 5'45 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. mt.º y 5'45 t.
Id. de la Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. mt.º y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Liborio obispo de Maine, en Francia, cuya piedad y celo contribuyeron en gran parte á la exaltacion de la fe de Cristo en aquel tiempo.

CULTOS.—*Mañana viernes.*—En la Consolacion, concluyen las Cuarenta Horas; exposicion á las seis, en seguida estacion. Por la tarde á las siete oracion, trisagio, estacion y la reserva precedida de *Te-Deum*.

En San Jaime concluirá la novena de su titular, siendo el orador D. José Ferriol.

CORTE DE MARIA.—En las Miñonas, á la Virgen de la Soledad.

GACETILLA LOCAL.

El *Boletin Oficial* ha publicado ya la orden para que se proceda á nuevas elecciones municipales con el objeto de llenar las vacantes que hay en nuestro Ayuntamiento.

Creemos que despues de verificada la reunion magna en el gobierno de la Provincia, despues de los esfuerzos hechos por el Sr. Ojeda á fin de llevar al Municipio las personas al parecer más indicadas para poner eficaz remedio á la situacion economica por qué atraviesa; es inútil, completamente inútil que la prensa local haga escitaciones, siempre laudables, pero en la presente ocasion estériles, á un cuerpo electoral cuya apatía no puede vencer la próxima bancarrota de la hacienda municipal.

Sucedirá ahora, quisiéramos equivocarnos, lo que en las últimas elecciones; los candidatos elegidos renunciaran, bajo uno ú otro pretexto, el cargo que se les confie, y quedaran las cosas en el mismo estado de ántes.

Queremos abstenernos de hacer consideraciones sobre las causas que han motivado esta crítica situacion, y los vicios, ahora más palpables que nunca, de que adolece la ley electoral. No; no invadiremos un terreno que no es el nuestro.

Pero, de seguir siempre así ¿á donde vamos á parar? ¿No habría un medio para conjurar los males que lamentamos? ¿No sería posible adoptar un procedimiento, que no fuera el hasta aquí seguido, para dar á esta ciudad un Municipio cual corresponde á su importancia?

Dejamos la contestacion de estas preguntas á las personas que por su posicion é influencia estan

en el caso de interesarse por el bien de este desdichado país.

— Al besamanos de ayer asistió la oficialidad de la escuadra de instruccion surta en esta bahía.

— Segun parece se ha desarrollado notablemente la enfermedad de la viruela en el ganado lanar de los términos de Muro y La Puebla.

Sabemos que algun propietario ha obtenido felices resultados con la vacunacion de las reses, por lo cual recomendamos este sencillo procedimiento á nuestros ganaderos.

— La frecuencia con que se han sucedido algunos incendios en las *eras* de varios predios, hace sospechar que sean intencionados. Llamamos la atencion de las autoridades sobre este hecho para que castiguen, con mano fuerte á los autores de tan bárbaros atentados.

— Ayer tarde á las siete salió con rumbo á la mar la escuadra de instruccion que ha permanecido algunos días en este puerto.

— Raya en abuso intolerable la costumbre que parece haberse introducido, de recorrer ciertos descampados en cuadrilla á las altas horas de la noche las calles de la ciudad vociferando y turbando el reposo de los vecinos. Llamamos la atencion del cuerpo de serenos, para que cuide de que se cumpla sobre el particular lo que previenen las Ordenanzas Municipales.

— Los días 24, 25 y 26 del corriente son los designados para las cuarenta horas que, en obsequio á la Virgen de la Bona-nova, se celebrarán en el Oratorio del mismo nombre. En el ofertorio de la misa mayor predicará el domingo D. Mateo Rubí vicario de Santa Eulalia, y el lunes, D. Jaime Vives, vicario de Búger.

— Varios periódicos del continente han reproducido el siguiente suelto:

«En Palma de Mallorca se está trabajando por una reunion de personas generosas para crear una Asociacion dirigida á la proteccion moral y material de los que estan presos ó condenados en los establecimientos penales, especialmente para proporcionarles trabajo á su salida y procurarles los medios de vivir honradamente en la sociedad.»

No tenemos la menor noticia de semejante proyecto.

— El número de reses degolladas en el Matadero de esta ciudad desde el 11 al 20 del actual, es como sigue:

Bueyes 52, Vacas 22, Terneras 5, Ovejas 186, Carneros 285, Corderos 301, Cabritos 1. Total 852 cabezas.

CORREO DE AYER.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL ÁNCORA.

Madrid 19 de Julio.

Muy Sr. mio: Ayer se recibió en el Ministerio de Ultramar un despacho telegráfico del Capitan General de Filipinas anunciando que han ocurrido en aquella isla convulsiones subterranas que han tenido en constante alarma é inminente peligro á los habitantes de Manila, y de la populosa isla de Luzon. El dia 13 de madrugada se sintió un violento temblor de tierra que anunció á los habitantes de la capital la proximidad de otros que no habian de tardar en sentirse; y en efecto á la una de la tarde del mismo dia se reprodujo el accidente con gran violencia, ocasionando un pánico terrible en la capital y sus inmediaciones. Estos sacudimientos se han venido sucediendo por espacio de cuatro dias sembrando el espanto en muchas leguas á la redonda. Casi todos los edificios del Estado han quedado ruinosos incluso la Capitanía General, de muy sólida construccion y por lo mismo muy espuesta en este genero de catástrofes. La comandancia de marina queda destruida, muchas casas de la ciudad cuarteadas y amenazando ruina y las iglesias próximas á desplomarse; ha habido algunos muertos y varios heridos. La junta de autoridades presidida por el Capitan General organizó en el acto medios de evitar en lo posible los desastrosos efectos de estas calamidades y adoptó precauciones que reanimáran el abatido espíritu de aquellos habitantes. Las pérdidas causadas no pueden calcularse mientras no se reciban noticias por el correo; pero dada la forma en que se comunican estas, hace suponer que sean de mucha consideracion.

En la vista de la causa de *El Pabellon nacional*, celebrada hoy, se han pedido por el Sr. Fiscal de imprenta, veinte dias de suspension para este periódico.

Se ha descubierto una gran falsificacion de billetes de la rifa *La caridad de Reus*, segun telegrama recibido de aquella ciudad. La administracion de esta loteria sita en la Plaza del Lavalon número 2, ha sido en su consecuencia objeto de un minucioso registro por el Juzgado de Guardia, adoptándose á la vez grandes precauciones para evitar que se expendan los billetes encontrados.

A las tres de la tarde se ha declarado un violento incendio en el sitio denominado *Casa quemada*, y á las cinco de la tarde habia adquirido grandes proporciones. Respecto á lo ocurrido ayer en Antequera, se sabe que uno de los detenidos se llama Miguel Pinto conocido como agente internacionalista y su objeto era agitar el elemento obrero: los otros siete detenidos son vecinos de Málaga y á uno de ellos llamado Rafael Mesa, de oficio tejedor, se le ha ocupado un cuaderno de apuntes y algunas hojas impresas con escitaciones á los trabajadores para un movimiento internacionalista.

El Sr. Cánovas ha aplazado su viage: mañana habrá consejo de ministros, y despues de él marchará á la Granja.

Bolsa de hoy: Consolidado interior, 19,575, amortizable 39,05; bonos 97,75 Banco y Tesoro 99,80 Ferro-carriles 39,40 Banco de España 275,50; Paris 5,07; Londres 48,50. Despues de Blosa, contado 19,65 firme.—P

MADRID 19 DE JULIO.

Es curiosa, es gráficamente española la narracion que se hace de le muerte del famoso bandido Farruco por su compañero el no ménos célebre bandido Castrola.

Cuenta la *Cuenta de Ciudad-Real* que los dos compañeros, volviendo á la Mancha cansados y hambrientos de una expedicion á Sierra-Morena; llegaron á una extensa llanura, á legua y media de Daimiel, donde habia una cuadrilla de segadores.

Con la mayor frescura é imperio los dos bandidos pidieron á los segadores que les dieran de comer; pero mientras la comida se preparaba, Castrola, con la mayor familiaridad, se puso á segar.

Farruco no hubo de llevar á bien esta condescendencia de Castrola, y protestó contra ella, cruzando entre ellos algunas palabras como estas:

—No eres poco vanidoso, que has estado haciendo alarde de que sabes segar.

—Mejor fuera que hubieras hecho lo propio; pues ya que les ayudamos á comer, justo es ayudarles á trabajar.

Pero llegó la comida; los bandidos se callaron y comieron; solo que á los cinco minutos de haberse retirado á descansar, sin que se sepa lo que sucedió entre ellos, sonó un tiro, acudieron asustados algunos segadores, que vieron muerto á Farruco, y que oyeron á Castrola decirles, despues de darles algunos cigarros:

—Serenaos; esto no vale nada. Ahí teneis muerto á Farruco, si no le conociais. He quitado de en medio á un pillo.

É *incontinenti* ordenó que se cubriese el cadáver con paja, y que los segadores volvieran al trabajo, sin que ninguno se moviese.

Cumplióse todo al pié de la letra, y al anochechar dijo Castrola al capataz:

—Vaya Vd. á Daimiel, y dígale al juez que Castrola ha muerto á Farruco.

Y aquí concluye la narracion.

—Accediendo gustoso el señor Vicario eclesiástico de Madrid á los deseos de matrimonio manifestados por el reo José Alvarez Oliva, ha dispuesto que el vocal eclesiástico de la Junta de cárceles, el señor cura párroco de San Ildefonso y el notario eclesiástico D. Ildefonso del Real, practiquen las diligencias necesarias con toda actividad.

El dia que se verifique el enlace será trasladada la futura esposa desde la prision de mujeres al calabozo que ocupa Oliva.

—La lancha de vapor *Espartero* que, remolcado por el vapor *Montañés*, era conducida desde Bilbao al Ferrol para prestar servicio entre aquel puerto y los de la ria, se fué á pique frente á Gijon, teniendo los tripulantes del *Mantañés* que cortar el cable á fin de evitar mayores desgracias.

—Todos los católicos belgas protestan contra los actos de su Gobierno, enviando Mensajes á Su Santidad, Mensajes cuyo espíritu se refleja perfectamente, en el siguiente párrafo del enviado por las sociedades católicas de Malinas:

«Protestamos contra el anuncio y el hecho de que Bélgica haya roto las relaciones con la Sede Apostólica, y declaramos altamente que todos los católicos de Bélgica, es decir, la inmensa mayoría del pueblo belga, protesta con indignacion contra semejante escándalo.

No, Santísimo Padre; el acto que se ha realizado no es un acto de Bélgica, es un acto de partido, un golpe de sectarios, y contra este acto que reprobamos con todas nuestras fuerzas y toda la energia de nuestra alma, protestamos públicamente, porque queremos permanecer uni-

dos por los lazos del más íntimo afecto de nuestro corazón, así como lo estamos con los lazos de la fe al glorioso Pontífice á quien Dios ha puesto á la cabeza de la Iglesia; al Pontífice que ha dejado en Bélgica tantos preciados recuerdos y que tantos respetos tiene á la gratitud de nuestra patria.

— Noticias de política que importen no podremos encontrar entre todos los periódicos de estos dos días; pero noticias fusionistas de Sagasta y del general que á nadie le importan tres cominos, traen un monton de ellas, entre otras sin sustancia de *La Correspondencia*, las siguientes.

«Anoche se decia que hoy celebrarán una conferencia los Sres. Sagasta y Martinez Campos. Añadiase tambien que esta conferencia se relaciona con el artículo publicado últimamente por *La Mañana*.

Tenemos motivos para creer que la visita será puramente amistosa, y como de despedida, toda vez que el Sr. Sagasta sale el lúnes para Panticosa.»

— «La actitud de *La Mañana*, que tanto comentan los periódicos, no tienen en realidad toda la importancia que se supone, y así lo dicen y declaran la mayoría de los fusionistas.

Puede haber, sin embargo, alguna frase ó declaracion en los escritos del colega que no se amolde perfectamente al credo del partido; pero eso no puede extrañar á nadie que sepa que los periódicos tienen cierta libertad de accion y ancho campo para iniciar dentro de un partido un movimiento determinado. Que despues de esto, á los partidos toca apreciar si el movimiento es ó no oportuno, y si están en el caso de seguirle.

El partido fusionista está hoy donde estaba, en donde él retiene sus compromisos y su lealtad á las instituciones, y mientras en esta actitud persista, los periódicos constitucionales reflejarán esta misma actitud, como lo vienen haciendo, porque sólo así pueden pasar por órganos autorizados de la colectividad que representan. Lo contrario seria provocar una disidencia y separarse del partido, y esto no lo hacen los periódicos constitucionales fieles siempre á la disciplina.»

— *La Publicidad* de Barcelona da á luz la carta del general Prendergast en contestacion á la que le dirigieron varios industriales.

Hé aquí el párrafo mas importante:

«Me ha sido negado el permiso de publicar, en justificacion de mi conducta, los documentos oficiales que obran en mi poder, y sólo se me ha concedido recurrir á la prensa, pero enviando ántes mis escritos á la prévia censura del señor ministro de la Guerra. Como teniente general y como senador del reino, he rehusado someterme á esta condicion.»

— De *El Correo*:

«Actualmente se hallan cerradas en España por falta de recursos, 1,543 escuelas.»

— Pasan ya de 23,000 las personas que han salido de Madrid, y se preparan á salir la mitad de las que no se han ido; así es que este verano puede considerarse como el de mayor emigracion veraniega en la villa cortesana.

— Segun nuestras noticias, parece que no será aceptado el proyecto de uniforme presentado por el cuerpo de artillería, por lo excesivo de su coste y por no reunir además las condiciones que exige el trabajo ordinario de dicho cuerpo.

— El partido tradicionalista trabaja activamente en preparativos electorales. *La Fe* ha publicado un artículo de trascendencia que ha pasado desapercibido, aconsejando á sus correligionarios que luchen en todas partes y que

donde tengan probabilidades de triunfo voten los candidatos liberales que ofrezcan mantener la libertad de establecer en España las órdenes religiosas.

— Cartas recibidas hoy de Nueva Orleans anuncian que la fiebre amarilla está causando allí gran número de víctimas.

— El vicecónsul de Casa blanca, en comunicacion dirigida en 30 de junio último al señor ministro de la Gobernacion, anuncia que tanto en aquella ciudad como en sus inmediaciones, el estado sanitario es satisfactorio, y que no existe enfermedad epidémica ni endémica.

PARTES TELEGRAFICOS.

Viena 17.—Se asegura que la Puerta ha contestado ya oficialmente á la nota que le fué comunicada anteayer por las potencias acerca de los asuntos de la conferencia de Berlin.

Se añade que la Puerta manifiesta los inconvenientes que, en su concepto, existen para el cumplimiento de dichos acuerdos.

Se cree que esto dará lugar á un nuevo cambio de notas entre las potencias, las cuales parecen poco dispuestas á continuar con la política de contemplaciones para con el Gobierno turco.

Segun noticias de la frontera de Rusia, anteayer ocurrió un sério conflicto entre un grupo de cosacos y un destacamento de gendarmes austriacos.

Los primeros penetraron en territorio austriaco con objeto de coger algunos prisioneros que habian conseguido evadirse refugiándose en Austria.

Los gendarmes intimaron á los cosacos á retroceder; pero habiéndose estos negado á ello, fueron rechazados á viva fuerza.

Median explicaciones entre el Gobierno de Viena y el de San Petersburgo.

Ragusa 17.—Hoy han ocurrido nuevos encuentros entre albaneses y montenegrinos, resultando vários heridos de ambas partes.

Tanto los primeros como los segundos están construyendo nuevas defensas.

Las autoridades turcas pretenden que han hecho gestiones para conseguir que los albaneses depusiesen las armas; pero noticias de origen montenegrino aseguran que la Puerta alienta y favorece la insurreccion.

Marsella 17.—Las noticias de los principales mercados agrícolas son satisfactorias.

El último telegrama de Levante señala el paso por los Dardanelos de 27 embarcaciones con cargamento de trigo. De los 27 vienen 15 destinados á este puerto y los restantes del Mediterráneo.

Actualmente se encuentran en la mar haciendo rumbo para la Gran Bretaña 319 embarcaciones con cargamento de trigos, conduciendo un total de cerca de 5 millones de hectólitros.

Paris 17.—El gobierno frances ha dirigido una circular á sus representantes en el extranjero, dándoles instrucciones para que favorezcan el regreso á Francia de los amnistiados políticos, autorizándoles para que auxilien pecuniariamente á los indigentes que soliciten su asistencia.

El *Diario Oficial* publica hoy un decreto concediendo al general Farre, ministro de la Guerra, el gran cordon de la Legion de honor.

Publica además una circular del ministerio de la Guerra á los generales jefes de cuerpo del ejército, informándoles que la entrega de las banderas á las tropas de pro-

vincias se ha fijado para el 25 de este mes, disponiendo que con este motivo se verifiquen grandes revistas militares.

El Cairo 17.—El khedive ha firmado una ley reorganizando el ejército egipcio fijando en cinco años el tiempo del servicio militar.

Viena 18.—El emperador irá dentro de poco á Cracovia. Los periódicos rusos ven con gran disgusto este viaje.

Paris 19.—«*L' Intransigent*,» periódico de Rochefort, publica hoy un artículo firmado por este, declarando que no acepta ninguna candidatura por creer que las Cámaras enervan á los más fuertes y corrompen á los más incorruptibles

Ayer se reanudaron los festejos en casi todas las poblaciones de Francia con la misma ostentacion que los del día 14.

Hubo bailes, iluminaciones, músicas, etc., etc.

En el barrio de Belleville acudió una muchedumbre numerosa al acto de distribucion de premios á los orfeones.

El Sr. Gambetta asistió á esta fiesta, pronunciando con este motivo un discurso.

Dijo que todas las clases de la sociedad estaban unidas para aclamar la indisolubilidad de Francia y de la república.

«Las nuevas instituciones, añadió, firmemente arraigadas én el sentimiento público, desafian todos los ataques, vengan de donde vengan.

(Repetidas señales de aprobacion.)

«Ayer habeis aclamado la bandera de los tres colores, la cual es el emblema de una legalidad; fuera de ella no hay más que peligros, dificultades inevitable ruina.»

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 21.

De Barcelona vapor Constante, de 35 ton., pat. Domingo Frésdon, con 7 mar. y lastre.

De Ibiza vapor Union, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 23 mar., 48 ps., baliga y efectos.

De Alcudia laud Sebastopol, de 28 ton., pat. Francisco Riera con 5 mar., y efectos.

De Valéncia laud Genecola, de 28 ton., pat. Antonio Cambres, con 6 mar. y frutos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 21.

Para Argel vapor Mallorca, de 259 ton., cap. D. Jaime M. y Granada, con 24 mar., 18 pas. y efectos.

Para Tarragona laud Esperanza, de 16 ton., pat. Cristóbal Roca, con 5 mar., 1 ps. y efectos.

Para Cartagena laud Virgen del Cármen, de 2 ton., pat. Bartolomé Homar, con 5 mar., y enseres de pescar.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El Domingo 25 del actual con motivo de ser féria en Manacor habrá los siguientes trenes:

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 3'45 y 8'30 mañana 12'45 2'15 y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 4'45 mañana, 3 y 6'15 tarde.

De Manacor á Palma, á las 4'5, 7'45 y 11'35 mañana, 5'45 y 8 tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 4'5 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 4'45 y 8'15 mañana, 12'45 y 6'15 tarde.

Palma 18 Julio de 1880.—El Director General, Guillermo Morágués.

FÁBRICA DE SAL DE IBIZA

Por acuerdo de los Poderes Administrativos de esta Empresa, quedan señalados los días del 6 al 12 de Agosto próximo, para el pago del 10 dividendo pasivo, en la Administracion de la misma, calle del Estudio General núm. 15 entresuelo; debiendo hacer presente que desde dicha última fecha se exigirá el interes del 7 p 8 al accionista que demore el pago, segun lo dispuesto por el Reglamento. Palma 6 de Julio 1880.—El Director Gerente.—Lorenzo Vicens.

Por disposicion del Sr. Presidente se convoca á los accionistas de esta Empresa á Junta general extraordinaria para el día 28 de este mes á las doce de la mañana en la Administracion de la misma calle del Estudio General número 15 entresuelo, á fin de tratar y resolver asuntos de mucha importancia. Palma 8 Julio 1880.—El Director Gerente—Lorenzo Vicens.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

A tenor de lo que previenen los Estatutos se convoca á los Sres. Accionistas para la Junta general ordinaria que debe tener lugar el día 1.º de Agosto próximo á las doce de su mañana en el local que ocupan sus oficinas.

Palma 14 de Julio de 1880.—P. A. de la J. de A.—Jacinto Feliu y Ferrá, vocal Srio.



LA SRTA. D.^a MARGARITA GOMEZ Y NEBOT

HA FALLECIDO.

(S. A. E. P. D.)

Su desconsolado padre, madre política, hermanos, abuela, tios y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el viérnes 23 del actual en el convento de religiosas Capuchinas, á las diez de su mañana.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 21 á las 1 t.

(Recibido el 21 á las 3'55 n.)

Los telegramas de ayer anuncian nuevos terremotos en Manila el domingo, durando uno sesenta segundos, otro cuarenta. Aumenta la emigracion: ábrense volcanes. Grande consternacion; perdidas enormes.

Madrid 21 á las 5 t.

(Recibido el 21 á las 10 n.)

Han tenido lugar nuevos terremotos el Domingo en Manila; se cuentan once muertos y setenta heridos. No hay entre ellos ningun europeo. Los detalles son horrorosos.

Turquía desobedece á las potencias.

3 por 100: interior 19'65.—Exterior 20'40 Bonos 97'10.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado y fin.—19'575.—Paris 3 por 100 interior contado, 18'43.—Banco de España, 275'00.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 19'55.—Coloniales, 122'50.—Nortes 69'50.—Palma 3 por 100 interior contado, 19'46 1/4.

TIP. CATÓLICA BALEAR.